

LA ÚLTIMA HORA

Francisco concertado

Número suelto 5 céntimos.

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTÍSTICO

AÑO XXVI.—Número 8.913

SUSCRIPCIÓN. Un mes, 1'25 pts en toda España.
Extranjero, 2'25 pts.

Palma, Lunes 8 de Diciembre de 1919.

REDACCION Y ADMINISTRACION
Sas Bartolomé 32. — Teléfono n.º 8

TEATRO PRINCIPAL mañana a las 8 tarde

Primera Matinée Moda

con el estreno de Pablo Parellada

¿TIENEN RAZON LAS MUJERES?

reemplazo del corriente año, haciendo extensivo el beneficio a los de reemplazos anteriores. También se concede el mismo plazo a los que hayan dejado de abonar a su debido tiempo los segundos o terceros de dicha cuota.

dera insistencia llamándola varias veces a escena.
El Sr. Llano muy bien, en el Felipe, encarnación del propio autor, y acertados todos los demás.
Muy adecuada la presentación escénica.

MARITIMAS

De Barcelona ha llegado esta mañana el vapor «Bellver» con pasaje y carga.
—De Valencia llegó ayer el laúd «Desamparados» con carga general.
—De igual procedencia llegaron los laúdes «Juan Antonio» y «Cerezo» con carga general.
—De Marsella llegó el laúd con bandera «Carmenita».
—De arribada, ha llegado a este puerto la polaca goleta italiana «Beatrice de Siracusa» procedente de Sicilia.
—A las seis de esta mañana ha salido con destino a Barcelona el vapor «Rey Jaime I».
Con motivo del temporal reinante las barcas del bou han entrado de arribada forzosa en el puerto.

Anoche se estrenó «La casa de Troya», la famosa novela de Pérez Logiá que Manuel Linares Rivas ha arreglado a la escena y que el público esperaba con verdadero interés, como lo demuestra la hermosa entrada que se registró en el Principal.

La famosa «estándanica» no defraudó las esperanzas del público el cual desde las primeras escenas «entró» de lleno en la obra, interesándose vivamente por la acción y aplaudiendo con insistencia al final de cada acto. «La casa de Troya» obtuvo un éxito grande y merecido, siendo aclamados autores e intérpretes.

«La casa de Troya» que ya se había hecho popular en novela, agolándose continuamente las ediciones, habrá podido llegar más íntimamente al público con la adaptación de Linares Rivas, que ha hecho una comedia admirable, sacando solo los tipos y el asunto de la novela, y escribiendo un diálogo, que solo de su pluma puede brotar.
La labor de Linares Rivas ha sido difícil, pero el acierto lo ha acompañado y por eso el fallo del público ha sido unánime en su favor.

En el Consistorio

SESION DEL SABADO

Se reunió el sábado el Ayuntamiento bajo la presidencia del Alcalde señor Barceló asistiendo los concejales señores Barrera, Pou, Queiglas, Trián, Corbelle, Obrador, Más, Carrió, Muntaner, Oliver Barceló y Mir y Barón de Pinopar.

Orden del día

Se aprueba el acta de la sesión anterior y varias cuentas.
Se procede a la lectura de una disposición del Ministerio de la Gobernación sobre la declaración de vacantes de concejales y a continuación se leída la declaración de tales vacantes.

Insiste el señor Pou en pedir al Alcalde que invite a los concejales que no asistían a las sesiones a que asistían o que dimitan, para así ser cubiertas sus vacantes.

Se acepta el donativo de terreno hecho por don Felipe Guasp para mejorar el camino.

Dase cuenta de un informe de Gobierno y pelilla, informando favorablemente la instancia presentada por los dueños de hostales para ocupar los sábados la vía pública con los carros, pues aquellos alegan que sólo así pueden ejercer su industria.

El señor Trián se opone al dictamen, y el señor Pou lo defiende, diciendo que de prever la opinión del señor Trián debía también prohibirse que los cafés tengan mesas en la calle.

Se oponen los señores Muntaner, Corbelle y Llopart, y se acuerda que el dictamen pase de nuevo a Gobierno y Pelilla.

Se da cuenta de una solicitud de permiso para ciertas obras de reforma en una casa de la Plaza del Rastrillo y después de larga discusión pasa el asunto a la Comisión de Obrar.

El señor Obrador se ocupa de las bases publicadas por los Inspectores de Abastecimientos y pone de relieve que hay ciertos artículos que no es posible venderlos al precio tasado, pues cuestan más caros. Dice que el Ayuntamiento debe dirigirse al Gobierno exponiéndole ésta situación.

El señor Pou propone que con motivo de tener que proveerse una plaza de corredor colegiado de Comercio se dirija el Ayuntamiento al Ministro de Fomento para que se prescinda de recomendaciones.

El Sr. Barrera, propone, y se acuerda, autorizar como en años anteriores, la matanza de lechonas, en las casas particulares. Y se levanta la sesión.

Anoche gustó muchísimo el tercer acto, fué celebrado en extremo el primero por lo festivo y mereció elogios el segundo por su difícil contexto.

El público aplaudió muchísimo después de cada acto y al par que la obra era en extremo elogiada la irreprochable interpretación que daba a la misma, la compañía Llano.

María Banquer obtuvo un nuevo éxito en la Carmela, y consiguió una gran ovación en la escena del tercer acto que dijo con gran delicadeza y ternura.

Muy bien los señores Llano, Villarreal y Canales, y acertados todos los demás.

Esta tarde se repite «La casa de Troya» y por la noche «La Chocolatería».

Mañana martes a las seis de la tarde, primera matinée de moda con el estreno de la comedia en tres actos de Pablo Parellada, «¿Tienen razón las mujeres?»

Las sesiones celebradas ayer en este teatro se vieron muy animadas, cosechando muchos aplausos «La Perezosa».

Hoy se celebrarán sesiones de tres y media tarde a 12 y media noche.

Se estrenarán los episodios 9.º y 10.º de la serie de gran éxito «Las joyas de un Imperio» y la película artística «El Poeta».

«Los Perezosi» trabajarán en todas las sesiones.

En este teatro se celebrarán hoy sesiones de tres y media tarde a doce noche.

Se proyectará la película de largo metraje «El héroe del submarino», y se pondrá en escena el sainete «El Contrabando» y el drama en cuatro actos de nuestro paisano D. Juan Palou y Coll, «La Campana de la Almazara».

El almadrán. El precio del almadrán en Felanitx no ha sufrido alteración durante los últimos días.

El sábado se pagó en aquel mercado a razón de 170'00 pesetas el quintal de 42'37 kilos.

El ganado de cerdo. Leemos en el semanario de Felanitx:

«El precio del ganado de cerdo sigue en un ascenso rápido y progresivo. Las pocas reses echanas que quedan se pagan de 29 a 39 pias. arroba y los lechones a 1'25 la tercia de 400 gramos».

Para sufrir cuarentena. En Mahón es esperada la llegada del vapor americano «Bonnetiere» para sufrir cuarentena en aquel Lazareto.

Carado. En la Casa de Socorro fué curado de varias erosiones por el médico señor Planas, el cochero Antonio Campins, que dijo haber sido apaleado por un policía.

Extravío de decimos. Se nos participa que han sido extraviados dos decimos del número 22.365 y dos del 4.683 del sorteo de Navidad, los cuales habían sido despachados en papeletas.

A los poseedores de estas se les ruega pasen por la calle de San Miguel 169 para devolverles el importe de las mismas.

Caso de ser hallados los decimos se ruega la devolución al citado domicilio.

Las Islas Baleares. Se han puesto de nuevo a la venta ejemplares de esta importante obra escrita por el eminente historiador don José M.º Quadrado.

La casa exclusiva para la venta en toda España, de dicha obra, es la Librería de José Tous, plaza de Cort, 14 y 16.

Locura de Amor (loción). Tiene el perfume de la afamada esencia «Locura de Amor» (PELE) y deja el cabello deliciosamente perfumado. Pesetas 5 frasco.

Por 7 pesetas «La Campana de la Almudaina», novela histórica, dos tomos de unas 500 páginas cada uno, encuadrado en tela. «Robinson Crusoe», un tomo 4.º de unos 500 páginas con ilustraciones. «Las Mil y una Noches» un tomo 4.º de unas 500 páginas con ilustraciones. Por separado pesetas 5 y 2 respectivamente. Librería de J. Tous, plaza de Cort.

Teatro Lírico

Jueves gran acontecimiento—La película

AVARICIA por la BERTINI

Por correo

La situación de Barcelona

Se declarará el estado de Guerra el lunes?

Barcelona, 7.—Esta mañana circuló el rumor de que se había celebrado una reunión de autoridades para tratar de la situación actual. Se daba por segura la declaración del estado de guerra el lunes.

A primeras horas de la tarde preguntamos al Gobernador civil sobre la certidumbre de estos rumores y nos dijo que no tenía de ello la menor noticia.

De todos modos nos consta que el capitán general celebró esta mañana conferencias con algunas autoridades, entre ellas el Gobernador civil, el Rector de la Universidad y el delegado de Hacienda.

El lock-out se extenderá a otras regiones.

Hun salido para Palma de Mallorca, Tarragona, Reus, Lérida y otras poblaciones de Cataluña y Baleares comisiones de patronos para organizar el lock-out que se irá declarando paulatinamente en otras regiones.

Sindicalistas a Madrid.

Mañana lunes marcharán a Madrid, para tomar parte en las tareas del Congreso del Trabajo que se celebrará en la Corte, los representantes de los Sindicatos de Barcelona.

En nuestras ediciones anteriores hemos dado cuenta de los nombres de algunos de los sindicalistas que marcharán a Madrid.

El cese de jornales.

Ante el temor de que ayer tarde, al presentarse los obreros a las fábricas, talleres y obras a cobrar los jornales de esta semana se registrasen incidentes desagradables, las autoridades extremaron las precauciones.

Buen número de obreros se presentaron a cobrar los jornales, encaminándose con las puertas cerradas de la mayoría de sus respectivas fábricas y talleres.

Se registraron algunos incidentes. Varios patronos de pequeñas industrias abonaron los jornales a sus obreros.

A primeras horas de la tarde un grupo de 500 obreros se situó frente a las oficinas de los Asileros Cardona, pretendiendo cobrar el semanal.

Negáronse los patronos y entonces los obreros fueron al Gobierno civil a formular su protesta ante el Gobernador. Este les dijo que presentarían una demanda en el Tribunal Industrial.

Luego volvieron los obreros a las oficinas de la casa, pero se retiraron pacíficamente a instancia de unos guardias.

Después de obreros.

Ayer tarde fueron despedidos por los patronos, los obreros de las fábricas de hilados y tejidos en que había trabajado estos días.

Parece que a los despedidos se les abonará la semana correspondiente de despedido.

En el puerto.

En el puerto el paro continuó siendo general. Se trabaja únicamente en el transporte de trigo a las fábricas de harinas. Fueron transportados 83 vagones.

A consecuencia de la paralización de los trabajos en el puerto, se ha suspendido temporalmente el viaje que todas las semanas hacía con carga general, de Palma a Barcelona y viceversa el vapor «Bellver».

L a vapores correo de Mallorca y demás islas Baleares solo admiten, desde que se inició el lock-out, pasaje.

Han salido para otros puertos varios buques que llevaban algunos días sin poder descargar mercancías.

Por concusiones fueron detenidos ayer en el puerto tres individuos.

La bomba de la calle de Badia.

Ayer tarde, en el campo de la Bota, se procedió al reconocimiento del artefacto encontrado la noche del 2 del actual en el cruce de las calles de Badia y Santa Agueda de la barriada de Gracia, y cuya mecha apodó el joven Emilio Moreno.

Se trataba de una bomba sistema Orini con 17 chismeras sin cápsulas fulminantes y tenía un orificio por donde salía una mecha de unos 6 centímetros de largo, con señales de haber sido encendida.

Se provocó la explosión del artefacto aplicándosele otra mecha algo más larga, habiéndose comprobado que estaba cargado con dinamita.

Recojéronse 88 pedazos de hierro de uno a tres centímetros y por la fuerza con que estalló la bomba, ésta habría podido ocasionar víctimas.

INFORMACION

En honor de la Inmaculada Concepción

Las tropas de Infantería que guarnecen la isla de Mallorca han celebrado dignamente este año la festividad de la purísima concepción, Patron del Arma.

El sábado, conforme rezaba el programa, en el teatro Bazar se celebró una función teatral que corrió a cargo de individuos de tropa los que desempeñaron sus respectivos papeles a maravilla.

El local estaba brillantísimo tal era el público que a la función asistió.

Ayer tarde en nuestro circo taurino se celebró la becerrada registrándose un lleno completo, a pesar de lo molesto que estaba ayer el tiempo.

Los lidiadores hicieron cuanto se pudo para agrandar, mereciendo aplausos, como también el oficial señor Guerrero, que actuó de director de lidia.

Por la noche en el cuartel del Carmen se celebró la acostumbrada verbena, reinando gran animación durante varias horas.

El vendabal.—Los vapores.

Ayer, desencadenose furioso vendabal del N. que produjo daños de consideración. El arbolado, ha sufrido mucho, resultando tronchados, almendros y olivos, especialmente en la región de Buñola y Soller.

En Sineu, se derrumbó una carreta, cogiendo debajo a un anciano el que resultó con una pierna fracturada.

En Palma, resultaron derribados muchos tejados, una de ellas, al caer en la calle de la Alfarrería hirió levemente en la cabeza a una niña.

Desde un terrado de la calle de Colón, cayó una persiana, yendo a parar sobre los hilos de la corriente eléctrica, rompiéndolos. Afortunadamente, no produjo desgracias.

En el mar ha producido el vendabal sus efectos, levantando gruesa marjadá y obligando a los buques anclados en el puerto a reforzar sus amarres.

Cerca de Porto Pi zóbró una chalana, sufriendo, los que lo tripulaban solo el consiguiente remojón, gracias al auxilio que le prestó otro bote, que salió de Porto Pi al día cuenta del accidente.

Los vapores «Rey Jaime I» y «Ciudadela» suspendieron anoche sus viajes, emprendiéndolo esta mañana a las seis el «Rey Jaime I».

El vapor «Bellver» ha llegado de Barcelona esta mañana a las seis.

En la Unión Industrial.—Los delegados catalanes.

Antesnoche celebró junta general extraordinaria esta sociedad.

Al terminar, circularon alarmantes rumores respecto a los acuerdos tomados.

Para conocer el alcance de ellos, visitamos al Presidente señor Roselló, quien nos dijo: «pueden tener la absoluta seguridad que en la reunión tenida, nada extraordinario se ha tratado al acordarse».

Se ha reducido a dar cuenta de las conversaciones sostenidas estos días con los delegados catalanes que han estado en Palma, que por cierto han coincidido en un todo con el criterio de la Unión Industrial.

Respecto a lock-out, en absoluto nada se ha tratado, pero tenga la absoluta seguridad de que el día que se considere necesaria su implantación en Palma, sin necesidad de indicaciones de nadie, la Unión Industrial se

brá colocarse en el terreno que le corresponde».

La Unión Industrial obsequió ayer con un banquete a los delegados catalanes, que han estado en Palma.

El presidente de la Cámara de Comercio, señor Salom que estaba invitado al acto, acudió a la hora del café.

Reinó mucha animación.

Anoche debían marebar a Barcelona, los delegados catalanes. Con este motivo, circuló el rumor de que se había organizado una ruidosa manifestación de protesta, para el momento que el vapor saltara amarras para salir.

A la hora de salida del rápido, acudimos al puerto, y si bien el vapor suspendió su salida a causa del mal tiempo, en cambio los catalanes fueron a bordo del rápido donde han pasado la noche, sin que se produjera el mas ligero contratiempo.

El «Rey Jaime I» ha marchado esta madrugada a Barcelona. Tampoco ha ocurrido nada anormal.

Las Subsistencias.

Sobre las tasas.—El telegrama que el sábado se dirigió a Madrid, a propuesta del concejal don Bernardo Orador, dice así:

«Publicación tasas remitidas por superioridad para regular venta sustancias alimenticias producido verdadera alarma por desproporción enorme entre tasa y precios adquisición directa productores. Ayuntamiento desea conjurar conflicto grave acuerda voto unánime solicitar revisión tasa teniendo cuenta realidad precio y gastos transporte o indicado punto en que poder proveerse para atender abastecimiento artículos de primera necesidad».

Justicia evidente reclamación vecindario nuevo Corporación elevar esta súplica. Alcalde, Francisco Barceló».

Notas del Carnet

BODAS.

Anteayer tuvo lugar en la capilla de Nuestra Señora de San Miguel, la unión en el indisoluble lazo del matrimonio, del joven comerciante don Alberto Feudol y Colom, con la señorita Encarnación Vicente Pou.

Benfijó la unión el Rdo. párroco de dicha iglesia don Pablo Mir.

Fueron padrinos por parte del novio, el industrial don Bartolomé Compañy; y su padre el agente ejecutivo de Hacienda don Juan Feudol y por la parte de la novia lo fueron su padre don Carlos Vicente y el comerciante don Antonio Oliver.

Los desposados pasaron su luna de miel en la ciudad de Soller.

Calculables dichas los desposados.

En el convento de Santo Domingo de la ciudad de Manacor se unieron anteayer en el santo e indisoluble lazo del matrimonio la simpática señorita Leonor Miró, con don Nicolás Bonnin, siendo el celebrante el Ilmo. Sr. D. Antonio Sancho, canónigo de nuestra Santa Catedral Basílica.

Fueron padrinos por parte de la novia su hermano don José Miró y el industrial don Mateo Mulet y por la del novio el joven comerciante don Juan Bonnin y el sastre modisto don Francisco Aguiló.

Después de celebrada la ceremonia los desposados se tras adoran al hotel donde se sirvió espléndida comida a los invitados.

Los novios esposos, a los que deseamos eternas dichas en su nuevo estado, han emprendido una excursión en automóvil a diferentes puntos de la isla.

PERSONALES.

Ha sido nombrado Vice Cónsul de la República de Costa Rica en Palma, nuestro distinguido amigo D. Emilio Cano de Castro, a favor del cual ha extendido S. M. el correspondiente Exequatur.

Felicitemos sinceramente a nuestro amigo.

RELIGIOSAS.

PARA MAÑANA.

Santos.—Luceadía, Restitido y Cipriano. Cuarenta Horas.—Comiezan en San Nicolás en honor a su Santo Titular.

MILITARES.

Pensiones.—Se concede la de 470 pesetas anuales a D.ª María Monjo Rotger, viuda del suboficial D. Santiago Pons Mayol, cuya pensión percibirá por la Delegación de Hacienda de Baleares.

Licencias.—Se concede un mes por asuntos propios, para Madrid al practicante de la Farmacia militar de Mahón D. Angel Izquierdo Barbero.

Beneficios de cuota.—Se amplía hasta el 31 del corriente el plazo para que puedan accerse a los beneficios de cuota los soldados

POR TELÉGRAFO

Ecos varios

BALANCE DEL BANCO

Madrid 7 (11 m.)
En el balance del Banco aumentan el oro en 1.742.614 pts. y los billetes en 23.984.850 pts. y disminuye la plata en 6.221.218 pts.

EXPORTACION DE ARROZ E IMPORTACION DE TRIGO.

La «Gaceta» de hoy publica las siguientes disposiciones:

Una Real orden disponiendo que se autorice la exportación de 15.000 toneladas comprendidas en el apartado primero de la Real orden número 250 del Ministerio de Abastecimientos a los interesados que figuran en la relación que se acompaña, con un gravamen de 25 pts. los cien kilos y un arbitrio de diez.

A igual cantidad se reducirá este gravamen sobre el arbitrio de las salidas de los puertos de su provincia.

Se reduce al cincuenta por ciento las cantidades que les correspondan a los exportadores que lo deseen y podrán sustituir los depósitos de arroz blanco por otros en escara a razón de 145 kilos de éste por cada cien kilos de arroz blanco.

Los depósitos de arroz blanco se harán al precio de tasa de 62 pts. los cien kilos.

Se autoriza a la Sociedad comercial Hispano portuguesa para exportar 15.000 toneladas de arroz con un gravamen de 20 pesetas los cien kilos, entregando dicha sociedad inmediatamente al Ministerio de Abastecimientos 5.000 toneladas de trigo a razón de 44 pts. los cien kilos franco bordo puerto español y 15.000 toneladas del mismo cereal a igual precio y condiciones anteriores antes del 31 de enero; los 5.000 primeros deben entregarse en el puerto de Valencia antes del día 15, y las 15.000 toneladas restantes debe comunicarse antes del 20 del actú a la fecha aproximada del embarque.

Extranjero

La nota de la Entente a Alemania

Madrid 7 (11 m.)
París.—No se tiene ninguna precisión sobre la entrega a Alemania de la nota de la Entente, cuyos términos fueron aprobados ayer en el Consejo Supremo, que amenaza con la ocupación de la cuenca del Rin caso de que Alemania se niegue a firmar el protocolo.

Se ignora oficialmente si la nota se ramificará el lunes o el martes próximos.

El Consejo Supremo se reunirá mañana a la hora de costumbre en el ministerio de Negocios Extranjeros.

Opiniones de la prensa

Zarich.—Telegrafian de Berlín la noticia de que la nueva comunicación de la Entente con Alemania ha causado viva emoción en la prensa alemana.

«Monig Port» expresa la esperanza de que el Gobierno alemán rechazará inmediatamente todas esas exigencias de la Entente.

«La Gaceta» dice que si Alemania es una vez más, se condenará ella misma por perder la libertad y caer en la esclavitud.

En Berlín se espera el ultimatum de la Entente.

Berlín.—Dice la «Gaceta» de Frankfurt que según se deduce de las intenciones manifestadas por el Consejo Supremo, se espera recibir en Berlín el ultimatum de la Entente, señalando un plazo para firmar el protocolo.

Los aliados pueden ocupar nuevos territorios.

París.—«Le Matin» declara que en virtud del armisticio, actualmente en vigor, los aliados pueden ocupar nuevos territorios previo aviso con tres días de anticipación. No obstante si llegara al extremo, los aliados harían nuevas advertencias a Alemania.

En el Consejo Supremo se trató ayer de esta cuestión.

La prensa subraya la mala conducta de Alemania principalmente en la cuestión de armamentos, empinándose en suma acción enérgica o cuando menos a una amenaza que daría lugar a una solución satisfactoria.

Disturbios de importancia

Madrid 7 (11 n.)
Roma.—Según el periódico «Giornale d'Italia» se desarrollaron escenas extraordinarias de violencia en Marsina. Treientos apátridas unidos con elementos dudosos invadieron la estación y arrancaron los rales impidiendo la salida a los trenes.

Cuestiones sociales

Las huelgas
Madrid 7 (2 m.)
Vuelve a hablarse de las huelgas de gasistas, electricistas, tranviarios y ramo de agua, a causa de las bases que han presentado a las Empresas.

Justificando el lock-out
Madrid 7 (11 m.)
Hoy la Federación patronal madrileña publicará una nota oficiosa justificando la declaración del lock-out para el día 13.

Parece que será mucho más amplio de lo que se creía.

El conflicto de la prensa madrileña

El periódico «El Eco»
Madrid 7 (2 m.)
El único periódico que se ha publicado en el órgano de los huelguistas que se titula «Nuestro Diario».

Salió a medio día arrebatándole el público.

Dicho diario publica un Mensaje de los oficiales expulsados protestando del fallo y actuación del Tribunal de honor.

No se publica el diario patronal
Madrid 7 (11 m.)
En la reunión de directores de periódicos se ha acordado desistir de la publicación del diario de las empresas llamado «Prensa de Madrid», pues parece que hay oposición de los vendedores a que se venda.

Concesión de un plazo
Se ha concedido un plazo al personal para que vuelva sus puestos.

La huelga de periodistas sigue igual
Madrid 7 (11 n.)
La huelga de periodistas sigue en igual estado.

Solo se ha publicado el periódico de los «Nuestro Diario».

En los centros donde concurren los reporteros hay gran animación.

Se decía que «El Correo Español» ha accedido a todas las peticiones.

Los obreros se siguen a trabajar por solidaridad con sus compañeros.

Los redactores del periódico huelguista han visitado a los prohombres políticos para pedirles su opinión sobre los asuntos palpitantes.

Otra vez se plantea la crisis

Augurios de crisis
Madrid 6 (2 t.)
Los periodistas han preguntado al señor Burgos Mezo si el martes se reanudarían de nuevo las sesiones de Cortes y respondió:

—Si es posible que el Gobierno se presentará a las Cortes; pero seguro, no.

Parece que en vista de estas declaraciones del señor Burgos, se planteará la crisis en el Consejo de esta tarde, aunque para exteriorizarse se esperará el regreso del Rey.

Esta nueva crisis no se reducirá al Ministerio de Gobernación sino que alcanzará a todo el Gobierno.

Gabinete de concentración
Se insiste en decir que se formará un gabinete de concentración parlamentaria, presido por el general Miranda y continuado el señor Bugallal en Hacienda.

Planteará la crisis el señor Burgos
(Urgente)
Madrid 6 (3'55 t.)
A las cinco de esta tarde se celebrará Consejo de Ministros.

En él, el señor Burgos Mezo planteará la crisis, que alcanzará a todo el Gobierno.

Se ha hablado de un gabinete de concentración presidido por el señor Miranda, con el señor Bugallal, aunque no se exteriorizará la crisis hasta el regreso del Rey.

«Lo que dice el señor Burgos Mezo»
(Urgente)
El Ministro de la Gobernación señor Burgos Mezo, hablando con sus amigos dijo que el Gobierno está en crisis y que

está dispuesto a no tolerar ni a autorizar imposiciones de ningún elemento extraño al poder público.

Dijo que está decidido resueltamente a dejar la cartera igual que el señor Sánchez Toca.

Creo que el nuevo Gobierno que se forme lo presidirá el señor Dato u otro significado conservador.

El general Tovar dimita
(Urgente)
Madrid 6 (5 t.)
El Ministro de la Guerra general Tovar ha escrito al señor Sánchez Toca dimitiendo la cartera.

No asistirá ni siquiera al Consejo que se celebrará esta tarde.

La cartera de Guerra
Madrid 7 (11 m.)
Los periodistas han preguntado al señor Burgos Mezo quien se encargaría de la cartera de Guerra contestando que mientras el Rey no admita la dimisión el general Tovar coartada en su puesto.

Discrepancias en el seno del Consejo sobre la cuestión militar.—Dimisión del señor Burgos.—El Gobierno dimita

Sabemos por noticias fidedignas, que en el Consejo de ayer al dar cuenta al señor Sánchez Toca de la carta del Ministro de la Guerra general Tovar, el señor Burgos Mezo expresó su disconformidad con la forma con que se ha llevado el asunto de los alumnos militares, presentando la dimisión, secundándole sus compañeros, quienes concedieron un voto de confianza al Sr. Sánchez Toca para que la comunique al Rey cuando llegue o a fin de que se anticipa a su regreso si lo juzga necesario, o que en el primer despacho que celebre en Palacio presente la dimisión de todo Gobierno.

Lo del Tribunal de honor
El señor Sánchez Toca en el Consejo de ayer hizo historia de las gestiones que realizó cerca del general Tovar para que enviase al Supremo el fallo del Tribunal de honor.

Comentarios.—Desorientación
Madrid 7 (10 n.)
En los círculos políticos han seguido los comentarios.

Reina una gran desorientación. Parece, a pesar de negarlo el Gobierno que S. M. el Rey, regresará mañana por la mañana.

Gestiones fracasadas.—Un Gobierno Mezo
Dice que las gestiones para formar un gabinete de concentración presidido por el general Miranda han fracasado.

También parece que pierde terreno el proyecto de un gabinete Bugallal por desear este para encargarse del Gobierno que se aprueba el presupuesto rapidísimamente y a ello se oponen varios sectores, incluso los izquierdistas.

El único que parece que cuenta con más probabilidades sería un Gobierno presidido por el señor Dato el cual se acordaría a encargarse sin el previo decreto de disolución, aunque con promesa formal de otorgárselo.

Conferencia
Extensamente conferenciaron los generales Luque y Tovar.

Maura y Miranda
Se ha sabido que ayer conferenciaron extensamente los señores Maura y Miranda.

El señor Maura marchó en automóvil, ignorándose a donde, pero creese que fue a Madrid para conferenciar con el Rey.

El objeto del viaje del Rey a Madrid
Madrid 7 (10 n.)
Se ha dicho que el hecho de llevar el Rey al conde de Romanones a Madrid ha sido para pulsar la opinión de éste y buscar una momentánea solución a los problemas pendientes.

Es posible que el Rey y sus amigos estén en constante comunicación y consulten con las personalidades de la política y en contacto con determinados elementos que ostensiblemente han tenido participación decisiva con los acontecimientos actuales.

Esto se decía, justificando la ausencia del Rey en los momentos actuales.

Lo que dice un ministro
Dice que uno de los ministros decía a sus intimos que la actitud del general Tovar ha apresurado la exteriorización de la crisis.

Con ello lo ha agravado.

El general Tovar decía que queríamos arrojarle por la borda y resulta que él se ha apresurado a arrojarnos a nosotros.

Los alumnos expulsados recurrirán
Se atribuye a los alumnos expulsados el propósito de recurrir judicialmente contra las Juntas de defensa de la fantería.

A la hora de cerrar esta edición no hemos recibido las conferencias abonadas de hoy.

Círculo Mallorquín

Se abre un concurso para la confección de trajes de invierno para los dependientes de este Casino.

Los sastres que quieran presentar proposiciones podrán hacerlo hasta el día 10 de los corrientes en esta Secretaría, en donde estará de manifiesto el pliego de condiciones correspondiente.

Palma 4.º de Diciembre de 1919.—P. A. de la Junta Directiva.—El Secretario, Antonio Fajol.

LA PROTECTORA

El servicio de Fonda y el de Música para la próxima temporada de bailes de Máscaras se obtendrán mediante concurso con arreglo a las respectivas condiciones expuestas en la Secretaría de la misma.

Los que aspiren a obtener cualesquiera de ellos podrán presentar sus instancias hasta el día 16 del actual a las 9 de la noche.

Palma 2 de Diciembre de 1919.

AVISO

La Mutual Latina
Asociaciones Mútuas de Ahorro y Previsión, domiciliada en Córdoba pone en conocimiento de sus asociados y público en general que ha nombrado representante recaudador a

D. Joaquín Navarro
Plaza Ensebio Estada 23, Ensanche. Palma de Mallorca

a quien pueden solicitar los recibos o datos los intereses de esta Sociedad.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad

DE LAS BALEARES
Asociación de Beneficencia

Por acuerdo de la Junta Protectora el día 16 del corriente mes y siguientes necesarios de 4 a 7 de la tarde en la sala de ventas de la Sociedad (Sol 19), se celebrará pública subasta para enajenar las garantías de los préstamos vencidos en el mes de Noviembre de 1918.

Hasta el día 16 a las siete de la tarde podrán los interesados cancelar o renovar sus respectivos préstamos.

Palma 6 de Diciembre de 1919.—El Vocal de turno, Alejo Corbella.

CABALLEROS

Los trajes y abrigos (a medida) alta novedad que os cuestan 18 y 20 duros, los hallaréis en esta casa por 14 y 16.—Trabajo elegante y esmerado. Hechuras a precio económico. Siete Esquinas 17, Sastrería, (entre calle Colón y Platería).

TALLER ESPECIAL de reparaciones

Máquinas de escribir, Gramófonos y Plumas Stilográficas,
— EL 38 —
Unión 6, junto a Telégrafos

PERDIDA

De dos títulos de la Deuda amortizable Serie A. Se dará buena gratificación al que los devuelva al Centro de Anuncios, plaza de saota Eulalia, 10.

CHALET

Con todas las comodidades, bonito jardín con muchos árboles frutales.
SE DESEA VENDER
Informes, Centro de Anuncios,

MANICURA

Ofrece sus servicios a domicilio.
Razón: PERFUMERIA ROYAL.
Calle Colón 5 y Plaza Rastruic —1.

Calendario y Almanaque

Religioso, instructivo, cronológico, histórico, profético, astronómico y

popular para las ISLAS BALEARES correspondiente al año 1920, arreglado al meridiano de Palma y además con grabados, santoral, jubileo de Cuarenta Horas en Palma y los pueblos, nomenclater, ferias, mercados eclipses de sol, épocas célebres, fiestas movibles, etc., etc.

Precio del ejemplar, Ptas. 0'15
Ventas al por mayor y menor: Librería de J. Tous.

Alta novedad en Felicitaciones

Se ha recibido un extenso surtido de tarjetas y cromos propios para felicitaciones de cafés, peluquerías, dependientes, etc., etc.

Calendarios de bolsillo propios para el mismo objeto.

De venta en la Librería de J. Tous P. de Cort

AL COMERCIO

GRAN SURTIDO en libros rayados de caja, comerciales, agendas, dietarios, oficina, dietario bolsillo, etc., etc.

De venta en la Librería de T. Tous

BESOY Purgante Ideal

ACCIONES del Banco de España
Se venden dos.
OBISPO, 17—1.

DEPENDIENTE

Se necesita para droguería y ferretería. Informes, Centro de Anuncios.

Casa Codina

Unión 8 Palma. Teléfono 291
Grandes existencias de cubiertas y cámaras

815 x 105
y
820 x 120

y otras medidas corrientes

¿Sufrir V. del Estómago?

¿No tiene V. apetito? ¿Digiere con dificultad? ¿Tiene V. gastritis, gastralgia, disenteria, úlcera del estómago, neurastenia gástrica, anemia con dispepsia, una enfermedad del intestino? ¿Por la mañana, al levantarse, tiene la lengua sucia, mal olor de aliento, está bilioso, tiene aguas de boca? Después de las comidas, tiene V. eructos, gases, pirosis, vahidos, pesadez de cabeza, ruidos en los oídos, sofocación, opresión, palpitaciones al corazón? ¿Tiene V.

DISPEPSIA

y dolores al vientro, a la espalda, vomitos, diarrea? ¿Se altera V. con facilidad, está febril, se irrita por la menor causa, está triste, abatido, evita el trato social, teniendo por la noche ensueños, sueño agitado, respiración difícil? ¿Ninguna remedio, ningún régimen ha podido curar a V.? Consulte V. con su médico y le recetará el ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS (Stomelix) y recobrará la salud.

De venta en las principales farmacias del mundo y Berrano, 20, MADRID
Se remite por correo certificado a quien lo pida.

Señoras y Caballeros

VISITEN LA

LIQUIDACION de 20.000 pares Calzado

destinado a los GRANDES ALMACENES DE PARIS

Abierta en la PLAZA DE CORT

Calzado económico desde 8⁹⁵ ptas.—Calzado de lujo. Últimas creaciones francesas